

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 22 (1942)
Heft: 8

Nachruf: Maurice Trembley : administrateur de la Chambre de commerce suisse en France
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MAURICE TREMBLEY +

Administrateur de la Chambre de Commerce Suisse en France

Après une longue et pénible maladie, qu'il avait supportée avec une grande vaillance, Maurice Trembley est décédé le 21 juillet 1942, exactement une semaine après Alfred Bollier. La Chambre de Commerce Suisse en France a perdu ainsi, dans l'espace de quelques jours, deux de ses meilleurs guides.

Maurice Trembley était né à Genève le 28 juin 1874. Après avoir terminé ses études secondaires au Collège de Genève, il fit des études juridiques. Mais son esprit toujours en éveil ne pouvait tolérer d'être enfermé dans une discipline unique. Aussi porta-t-il bientôt ses regards vers les lettres et le journalisme. Il acquit ainsi une culture très vaste qui explique la diversité de sa carrière et les succès qu'il a remportés dans des domaines intellectuels très différents.

A Paris, où il séjournait plusieurs années comme jeune homme, il put se consacrer entièrement à cette vie intellectuelle qu'il appréciait tant. Puis il passa de longs mois au Canada, ce qui lui permit d'apprendre à fond l'anglais. Ainsi fut-il appelé tout naturellement, en 1912, à diriger le bureau des Chemins de fer fédéraux à New-York. A partir de 1916, il s'occupa, durant plusieurs années, d'affaires de banque. Représentant du Crédit Commercial de France à New-York jusqu'en 1921, il revint en Europe à cette date pour travailler au siège de cette banque.

C'est le 1^{er} octobre 1924 qu'il devint Secrétaire Général de la Chambre de Commerce Suisse en France, succédant à M. Jacques de Pury. Dans cette situation, son intelligence remarquable, son esprit méthodique et clair, comme son talent de dialecticien, trouvèrent leur plein épouvoisement. Il se dépassa sans compter pour l'institution dont le fonctionnement lui avait été confié.

Sous sa direction clairvoyante la Chambre de Commerce Suisse en France prit un bel essor au cours de la période de prospérité économique. Dans l'espace de cinq ans le nombre de ses adhérents fut presque doublé. D'autre part, il s'occupa beaucoup du Bulletin de la Chambre

de Commerce qui prit en janvier 1930 le nom de « Revue Économique Franco-Suisse », mieux adapté à son importance grandissante.

A l'occasion de l'Assemblée Générale du 28 mars 1930, il fut élu membre du Conseil d'Administration de la Chambre de Commerce. Il fut obligé en 1932 d'abandonner, pour des raisons de santé, ses fonctions de secrétaire général. Mais il conserva celles d'administrateur et il n'a jamais cessé de s'intéresser vivement à tout ce qui concernait la Compagnie. Dans de nombreuses occasions, ses avis, inspirés par l'intelligence, le désir de servir et l'expérience, ont été de la plus grande utilité à cette dernière et indirectement aux relations franco-suisses.

La Chambre de Commerce Internationale fit appel également à son concours. En sa qualité de Commissaire Administratif, il assuma la tâche délicate d'assurer une liaison entre le Comité National Suisse de la Chambre et le Secrétariat Général de Paris. Sa connaissance des caractères nationaux et des langues lui permit de jouer souvent un rôle éminemment utile au sein de cet organisme international.

Si la carrière de Maurice Trembley toucha des branches commerciales très diverses, elle ne réussit pas, cependant, à satisfaire tous ses appétits intellectuels. Pendant ses moments de loisir, il aimait à faire revivre le passé. Il est regrettable que la maladie l'ait empêché de terminer l'ouvrage historique qu'il préparait sur son aïeul, Abraham Trembley, naturaliste et philosophe, disciple de Réaumur. Ce goût des recherches historiques s'alliait à merveille avec son ardent patriotisme qui ne s'est jamais affaibli, en dépit des très longs séjours qu'il a faits à l'étranger. Par ses qualités d'intelligence et de cœur, il a représenté dignement la Suisse dans les divers pays où il a vécu.

Le décès de Maurice Trembley laisse ses parents, ses nombreux amis et ses collègues dans l'affliction. Son souvenir sera conservé précieusement par la Chambre de Commerce Suisse en France qui adresse à sa famille l'expression de sa sympathie très vive.

MAURICE TREMBLEY (1874-1942)

Administrateur de la Chambre de Commerce Suisse en France

